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文体新闻 19体育

! ! ! !这两天，林丹发微博向广州粤羽羽毛球俱
乐部讨薪一事引发球迷热议。很多人想知道，林
丹到底被欠多少钱？为什么像林丹这样的著名
运动员，也会被欠薪？
由于林丹和他的经纪人团队并没有公布合

同细节，林丹被拖欠的金额至今是个谜。有说
!""万的，也有说 #""万的。昨天本报记者向一
些圈内人士打听，得到的答复是林丹的合同金
额是 $""万。不过 $""万只是按合同打 %场比
赛的薪酬，林丹在年初结束的羽超联赛中实际
出场次数比合同规定的多了两场。

林丹 &战全胜，为广州队保级立下大功，
那俱乐部为什么还要欠着钱不给呢？这实际上
从一个侧面反映出羽超俱乐部普遍存在的经
营困难。
事实上，广州粤羽羽毛球俱乐部欠薪已不

是第一次了，上海的女单名将王仪涵前天晚上
也发微博称，她三年前替广州队打季后赛，合同
规定的薪酬至今只拿到一半。上海方面也多次
与广州粤羽俱乐部沟通，得到的答复也像林丹
团队得到的回音那样：没钱，有钱了一定给。

那广州粤羽俱乐部注册资本也有 $""万，
为什么即使像王仪涵这样仅仅十几万的欠薪也
不给呢？这恐怕与这家俱乐部自己无力经营、只
能层层转包的经营模式和由此引起的三角债有
关。好像承包出去以后，球员就不应该向俱乐部
要薪水了，拖欠薪水也变得有理由了。直到林丹
在微博上发声后，俱乐部负责人和有关承包人
才感到了压力。
据广州粤羽董事长兼总教练高军说，此次

他自己也被欠薪，但对欠薪的原因并不清楚，因
为俱乐部连续四年的经营权都是交由合作伙伴
付迅所在的公司负责。而付迅这两天正在找他
的下家广东河源市有关方面催讨欠款。不过，林
丹的微博发布后，付迅昨天也对媒体表示了付
清欠薪的决心：“就是砸锅卖铁也要尽快把这笔
款支付上。”事实上，欠薪的羽超俱乐部也不止

广州一家，昨天辽宁俱乐部也有球员发声讨薪，
并称已向法院起诉。
羽超关注度低、赞助难找，这是各俱乐部经

营上共同面临的困难，就连中国羽协也没有为
上赛季的羽超联赛找到冠名赞助商。&家俱乐
部中只有青岛和厦门运作得比较好，其他俱乐
部均是惨淡经营。像成绩还不错的浙江俱乐部，
好几年都找不到赞助，靠体育局的资金在维持。
有一年羽超，竟有 #家俱乐部找不到赞助商。而
羽超联赛最多时也只有 '!支俱乐部参加，最近
两届都只有 &支俱乐部。羽超规模缩小、联赛时
间也缩至两个月以内，这让羽超联赛的市场一
直无法做大。

但在俱乐部经营状况无法改善的同时，球
员的薪水却不断上涨。像上赛季夺得冠军的青
岛队，签下里约奥运会冠军谌龙据传花了六百
万。两个月最多打 (%场比赛，这费用确实很高
了。而在两年前，球员的最高薪酬没有超过两百
万的。
这样的情况已让一些想冲羽超的球队望而

却步。打过多年羽超、三年前降级的上海队现在
已没有重返羽超的奢望了。上海队总教练金晨
昨天对记者说：“我们球队现在一直没有赞助，
球员的训练费也发不出。即使在羽甲联赛中出
线，也没钱去打羽超啊。”

本报记者 王志灵

! ! ! !欠薪事件!责任主要是在俱乐部" 但

中国羽协也有一定的责任"像广州粤羽俱

乐部三年前就欠王仪涵薪水!而且至今未

还!中国羽协应该是知道的!但对粤羽俱

乐部并没有任何处罚措施"如果中国羽协

规定凡是欠薪的俱乐部不得参加下届联

赛!那情况或许会不一样!或许也不会发

生这次影响更大的林丹被欠薪风波"

中国羽协在刚过去的赛季也采取了

防欠薪措施! 要求各俱乐部每打完一场

比赛! 就发与这场比赛相应的合同约定

薪酬" 但由于没规定如果不付薪酬会受

何种处罚!操作起来效果并不好"

有人说运动员也有责任! 并没有维护

好自己的权益" 但门票已卖出去!谁又敢冒

罢赛被骂的风险! 没拿到上一场的钱就不

上场吗# 林丹出轨门事件后非常希望通过

比赛重塑自己的形象!他自然不会罢赛"

如此看来!羽协的应对欠薪新措施!

实际操作起来如一纸空文" 王志灵

! ! ! !拿不到英超冠军和
欧冠冠军，曼联仍是世界
上最会挣钱的足球俱乐
部。红魔年度营收预计达
到创纪录的 )*+ 亿英镑。
格雷泽家族的“抽水机”
也迅速开启，将抽走 (&""

万英镑股息。
曼联俱乐部昨天公

布今年 (月至 $月的财务
报告，多项数字让同行嫉
妒：本季商业收入 %%)"万
英镑，环比增加 +"万英
镑；赞助收入 $,%"万英
镑，同比上涨 !*(-；电视
转播收入 $'#.万英镑，同
比上涨 $%.万英镑。报告
称，预计至 !.'+年 % 月
$. 日，年度总营收达到
)*+亿英镑。上一年度这个
数字是 )*'亿英镑。

这两年成绩虽有起
伏，但在做生意方面，曼
联从没放慢过脚步。比起
皇马、巴萨、拜仁等豪门，
曼联如今光商业合作伙
伴就有近 +.个，数量上
遥遥领先。

球场边，穆里尼奥眉
头紧蹙，看台上，曼联高
管眉头舒展。这是一个艰
难的赛季，但反映在财务
报表上，这是一个丰收的
赛季。/01 伍德沃德解
释，“情况要比之前预测
的好，收入和利润都有提
高。”上一年度，俱乐部的
利润达到 '*,亿英镑。

挣得多，花得也多。
去年夏天光从尤文图斯
引进中场博格巴，曼联就
砸了 ,$!)万英镑。给瑞
典中锋伊布的周薪接近 #.万英镑。财报中提
到，相比上季度，俱乐部的人员成本涨了
'&*$-，净负债升至 $*%%亿英镑。而作为俱乐
部投资人，格雷泽家族计划比上年度多抽取
$..万镑股息，达到 '&..万英镑。
赛季还剩不到两周，家大业大的俱乐部

给穆里尼奥压了指标，夺取欧联杯。因为若不
能凭借欧联杯冠军资格晋级下赛季欧冠联
赛，按照合约，阿迪达斯将扣掉 $.-的赞助
费，而进不了欧冠，各项收入也会损失至少
!...万英镑。伍德沃德说，“我们已经有两座
奖杯在手，有望争夺第三座奖杯，期待为本赛
季强势收尾，无论场内还是场外。”

本报记者 金雷

林丹讨薪折射羽超
俱乐部生存困境

找不到赞助
发不出薪酬
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